
非婚同居，也就是现今社会中常见的“未办理结婚登记而自
愿以夫妻名义共同生活”的现象。 同居者们在享受自由、独立生
活方式的同时， 也面临着关系破裂后可能产生的难以预料的财
产纠纷。

2014 年 8 月，孙海一纸诉状将王露告上法院，要求其偿还借
款 5 万元。“钱不是我借的，也不是我用的，凭什么让我还，那借
条是我写的吗？ ”王露在庭审中一再辩称。

5 年前，王露高中辍学外出打工，认识了老乡宋宇，两人很快
陷入热恋并开始同居。 人民法院审理后认为，5 万元债务系宋宇
同居期间的个人之债，应当由其个人偿还，王露无需对该笔债务
承担连带责任。

律师评析：
婚姻关系与同居关系不同。 在婚姻双方当事人与第三人的

债权债务关系中， 债权人就婚姻关系存续期间夫妻一方以个人
名义所负债务主张权利的，按夫妻共同债务处理。 除非债权人与
债务人有明确约定该借款为个人债务，夫妻一方能够证明时，另
一方才不用承担连带还款责任。

而在非婚同居双方发生此类纠纷时，同居期间双方关于财产、
债务有约定的，从其约定；无约定的，解除同居关系时，应由双方
协议。 协议不成时，法院按照“个人之债由债务人独自承担，共同
之债由双方共同承担”的原则进行处理。

（评析律师：汤长春）

非婚同居时欠下债务
分手后谁担责？
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增设安全岛、导流岛
记者发现，在光明街、中兴大路、新华大路、青年街等几

条双向六车道的主干道上， 在接近路口处就可以看到道路
中心线在逐渐变宽，形成一个椭圆形空隙，还有在拆掉了环
岛的中兴西大路及新华西大路等路口处， 几个路口之间都
被划上了巨大的三角形标志线。 对此， 姜志彬队长告诉记

者，道路中心线变宽之后，形成的空隙叫做安全岛，除了可
以增加两侧行驶车辆的距离之外， 最主要的是可以为横穿
马路的行人提高一个安全的停留空间。因为道路变宽，行人
在通过斑马线过马路的时候， 难免会遇到一个信号灯周期
时间不足以通过的情况， 这时就可以在路口处的安全岛内
等候。 另外，在中兴西大路、幸福南大街等路口处的环岛拆
掉以后，交警部门在路口设立了导流岛，也就是巨大的三角

形标志线，目前这些导流岛的绘制还没有最终完成，其作用
是将路口处复杂的车流进行疏导， 分别按照行驶的方向规
划路线，确保路口处的秩序。

“三进四出”路口
记者还发现，许多主干道的路边线也会有弯曲，据了

解，这是由于这些双向六车道的主干道路口都设置为“三
进四出”，也就是说进路口的车道仍然为三条直行，而出
路口方向的车道，在接近路口时则变成了四条，其中包括
左转、直行和右转三种类型，为了增加出一条车道，出路
口一侧的路边线以及各车道的分隔线都会进行一定程度
的弯曲，最终形成第四条车道。 大多数情况下，四条车道
是由两条直行和左转及右转车道各一条构成， 但是在光
明街与中兴西大路交会的路口处， 光明街由南向北方向
的路口处，四条车道中有两条车道划上了左转标志，另外
两条分别为直行和右转车道。 姜志彬告诉记者，这是根据
这一路口的车流量情况专门设置的， 因为该路口处左转
车流较大，直行车流相对较少，所以才将左转车道增加，直
行车道减少。

三合路变单向车道
除了交通标志线的变化之外， 关于幸福大街与中兴西

大路路口处在拆掉环岛之后， 如何处理多出来的三合路与
两条主干道的交会问题， 也成为了很多人关注的焦点。 对
此，姜志彬表示，三合路的部分路段目前已经被设定为由东
向西行驶的单行路， 起止点为幸福大街与三合路交会处至
光明街以西，具体地点在正式设立单行线时将会设置标牌。
在设立为单行线之后， 车辆可以从幸福大街路口驶入三合
路， 但是不允许从三合路驶出幸福大街与中兴西大路交会
路口，这样就避免了路口过多造成的交通秩序混乱。而车辆
从幸福大街路口进入三合路时， 只需按照按照导流岛的导
向正常右侧行驶即可驶入。另外，在幸福大街与新华西大路
的交会处， 同样还有一条纯阳路也存在着与三合路相似的
情况，据悉，该路会在明年的旧城改造工程结束之后，也被
设定为单行线路。 （记者 张风/报道 马彬/摄）

花园社区是幸福办事处改造任务最重、 改造面积最
大、改造小区最多的社区。 社区的 10 位网格员虽然都是
女同志，平均年龄已经 46 岁，但三伏的盛夏时节，她们却
能够每天迎高温、战酷暑，早出晚归奔波在小区改造第一
线……

小区改造初期， 原有地面被拆除， 非常影响居民出
行、车辆停放，部分居民开始出现负面情绪。 面对这一情
况，花园社区主任高凯带领网格员每天奔走在各小区，耐
心和居民沟通交流，畅想城市改造的美好前景，积极做通
居民的思想工作。

同时，网格员们多次与施工单位交涉协调，在单元门
门口到小区主干路之间临时加铺木板和砖块， 解决居民
的出行难题，借用附近停车场，解决夜间停车问题。 虽然

小区改造的每一天都有不同的问题和矛盾出现， 但辖区
的居民却感受着社区干部的真情与温暖。

网格员李艳是花园社区的副主任兼副书记， 父母都
已过世，公婆在外地居住，爱人也经常出差，照看孩子和
料理家务的事都在她一人肩上，但她没有因此分心，工作
始终踏实认真，得到了居民的认可。

检察院小区 79 号楼的排污主管道没有接入大市管
网，居民非常想借助小区改造的机会将排污管道并入大市
管网，但由于受其他两个管道阻碍，与市管网连接存在很
大困难。 了解这一情况后，李艳第一时间把居民诉求反映
给施工单位和经开区建设局。 随后与经开区建设局、施工
单位、居民代表共同商讨解决方案。李艳提出，老城改造机
会难得， 这栋楼也只有这一次机会能够并入大市管网，衷

心希望施工方能够克服困难，找到一个可以解决难题的
方法，让居民能够安心生活。 最终，施工方被李艳踏实的
工作作风和小区居民的诚恳感动，寻找到了解决难题的
办法，不给工程留下隐患，解决了百姓的后顾之忧。

花园社区 7 个小区改造工程施工单位是白城红日
路桥建设有限公司，公司负责人向记者透露，从工程实
施到现在，每次遇到困难和阻力，花园社区的网格员们
都全力协助解决，避免了延误工期。

在聚富小区，施工企业在砌下水井时，未通知小区
居民停止用水，结果脏水溢出无法施工。 为此，施工人员
与几户居民发生了矛盾。 网格员得知情况后，马上分成
两组，一组帮助施工单位打印通知，贴在单元门口，一组
入户通知暂停用水。 经过两个多小时的忙碌，施工单位
得以继续施工，受到小区居民的交口称赞。

在老城改造的重要时刻，花园社区的网格员们成了
城市改造的工程质量监督员、矛盾纠纷调解员、政策法
规宣传员、民情民意搜集员、民生实事服务员，真正发挥
了社区联系群众、服务群众的优势，为小区改造加油助
力，使幸福办事处小区改造工程没有出现大的矛盾和纠
纷影响施工，全街道 7 个小区改造工程稳步推进，现已
进入收尾阶段。 （记者 李彤君 / 报道）

白城的司机看过来

交警教你如何识别新交通标志线

花园社区网格员为小区改造助力
城市晚报白城讯 年初以来，老城改造如火如荼地进行着。 白城经开区幸福街道办事处今年共有 7 个老旧小区进行改造，

其中花园社区有 5 个，涉及楼房 27 栋，关系到 1760 户居民近 5000 人的日常生活。 为最大限度地做好小区改造工作，花园社
区的网格员克服人少任务重、年龄偏大、身体疾病和家庭压力大等实际困难，积极配合施工单位进行小区改造。

城市晚报白城讯 今年完成的旧城改造道路目前已经全部开通通车，6 条主干道和 15 条支路的交通标志线绘制也已接近尾声。
由于新道路的加宽，很多交通标志线的划法和作用与过去也有所不同，应该如何正确识别与使用这些标志线？ 此外，由于几个环岛
被取消了，路口增多，驾驶员应当如何正确行驶？ 日前，记者带着这些问题采访了白城市公安局交警支队设施队队长姜志彬。

在接近“三进四出”路口时，通过道路边线及车道分隔线的弯曲，形成了第四条车道。

主干道上的道路中心线变宽， 形成安
全岛，保障行车安全。

在主干道的大型路口处设立的导流
岛，可以引导车流顺畅通行。

在光明街与中兴西大路交会处路口， 可以
看到两条左转车道和一条直行、一条右转车道。


